
 
 

 (6) نموذج
 فى تمريض الاطفال دكتوراة دراسيتوصيف برنامج نموذج ل

 ( 0202/0201لمعام الأكاديمي  )
 بنياجامعة / أكاديمية : 

 التمريضكمية / معيد : 
 تمريض الاطفالقسم  : 

 معمومات أساسية :  -أ
 اسم البرنامج :     -1
) ثنائي(                  √ ) أحادي(طبيعة البرنامج :         -2

 )مشترك( 
 قسم تمريض الاطفالالقسم العممي المسئول عن البرنامج : 

 معمومات متخصصة :  -ب
 الأىداف العامة لمبرنامج  :  -1

1- The program aims to :  -  
 

1.1- Construct critical awareness and decision making regarding current 

pediatric health problems to post graduate students. 

1.2- Interpret effectively a comprehensive technique applied for advanced 

scholarship and communication skills. 

1.3- Conduct effectively considering ethical consideration in the 

application of knowledge, together with a practical of how established 

techniques of research and enquiry are used to create and interpret 

knowledge in nursing. 

1.4- Utilize the technological strategies safely based on scientific research 

and theories in pediatric nursing performance. 

 

 



 
 

 المخرجات التعميمية المستيدفة من البرنامج  :  -2

 المعرفة والفيم :  2/1
a.1- Illustrate  advanced knowledge based on evidence- based research in 

pediatric nursing field. 

a.2-Interpret the framework in application of research in pediatric nursing 

field. 

a.3-Illustrate the ethical consideration related to pediatric nursing field. 

a.4-Explain the quality standards in provision of pediatric care. 

a.5-Reconize the knowledge of professional practice concerning its 

impact on the surrounding environment   health care related to pediatric 

nursing field. 

A.6- Interpret principles theories related to pediatric nursing field 

a.7-Utilize qualitative within quantitative methodologies appropriate in 

pediatric nursing field. 

a.8- Recognize the learning knowledge related to health problems  in 

pediatric nursing field 

 الميارات الذىنية :  2/2
b.1-Analyze critically the related knowledge within evidence based 

concerning pediatric nursing. 
b.2- Design problem solving techniques concerning current health 

problems in pediatric nursing. 
b.3-Explain appropriate well-reasoned methodologies contributing to 

research process in pediatric nursing. 
b.4- Construct scientific papers related to pediatric nursing on a scientific 

base. 
b.5- Estimate the health hazards related to pediatric nursing field.  
b.6- Discuss effectively the development of pediatric nursing 

performance.  



 
 

b.7- Formulate decision-making process associated with managing 

practice related to pediatric nursing.  

b.8-Discuss new methodologies in the field of pediatric research studies. 

b.9-Organize effectively with different health settings for providing high 

quality of pediatric nursing care. 

b.10- Discuss principles of the evidence-based practice for evaluating the 

continuity of care. 

b.11- Estimate the basics of scientific research related to evidence -based 

practice in developing nursing performance. 

b.12- Construct nursing process in pediatric nursing and its applications. 

b.13-  Recognize common pediatric nursing concepts. 

b.14- Explain principles of nursing informatics. 

b.15- Formulate the related knowledge within evidence- based 

concerning Infection control. 

b.16- Conduct family- centered care in provision of professional pediatric 

care.  



 
 

 الميارات المينية والعممية : 2/3
c.1-Apply the basics of scientific research in developing self-academic 

knowledge for lifelong learning related to pediatric nursing. 

c.2- Practice  the various relevant reports in the evaluation methods related to 

pediatric field. 
c.3- Implement various dimension in dealing with value conflicts in a way 

which takes forward professional pediatric nursing practice.  

c.4-Apply the technological strategies for the safety of pediatric nursing 

performance. 
c.5-Demonstrate the practical skills in accordance with others pediatric 

nursing performance.  

 ةمهارات عام 2/3/2
 الميارات العامــة : 2/3/2

d.1- Utilize effective communication skills to interact with other health team  
d.2- Interpret the information technology in different settings. 
d.3- Utilize appropriate guidelines for enhancement of self-learning. 

 المعايير الأكاديمية المرجعية لمبرنامج : -3
The standards of the doctorate of pediatric nursing program: 

The academic Reference Standards (ARS)  are guided from the generic 

standards for graduate studies issued by the National Authority for Quality 

Assurance and Accreditation of education in Arab Rebublic of Egypt issued 

in March 2002 and adopted by the department of pediatric nursing on date  

2/2/2020       as adopted by the faculty Board on date 21/2/2020  

 هيكل ومكونات البرنامج : -4
  مدة البرنامج :  -أ 

مدة الدراسة لنيل درجة الدكتوراة فى تمريض الأطفال لا تقل عن اربع سنوات دون ان تناقش 
 ميمة سنتين فى حالة قبول العذر.الرسالة و يجوز لمجمس الكمية ان يعطى الطالبة 

 
 
 



 
 

  هيكل البرنامج : -ب
 عن الدكتوراة دراسة  مواد من مادة لكل الدراسة ساعات لاتقل:الوحدات عدد/  الساعات عدد

 .أسبوع 11 لمدة نظرى ساعتين
        إجمالي          عممي        +    نظري      09     عدد الساعات / عدد الوحدات :  □

 اختياري          انتقائي           إلزامي      *        
 

 %                             -               -     مقررات العمـوم الأساسـية :           □

 %     -                -      مقررات العموم الاجتماعية والإنسانية: □

 %   199             3                 مقررات عموم التخصص:       □

 %           -                 -     (:مقررات من عموم أخرى )حاسب آلي □

 التدريب الميداني  :    □
 لا ينطبق مستويات البرنامج ) في نظام الساعات المعتمدة ( :  -ج

 المستوى الأول / السنة الأولى  :  يمزم اجتياز ..... وحدة  موزعة عمى النحو التالي :  

 إلزامي ..... انتقائي ..... اختياري .....  

 المستوى الأول / السنة الثانية :  يمزم اجتياز ..... وحدة موزعة كالتالي :

 إلزامي ...... اختياري .....                            

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 د . مقررات البرنامج :
 إلزامي  : -أ 
كود أو رقم 

 المقرر
الفرقة  عدد الساعات الأسبوعية عدد الوحدات اسم المقرر

 والمستوى

الفصل 
 عممي تمارين نظري الدراسي

عدد الساعات 
 الكمية 

NPED 

9110 

دكتىراة  1 - 2 30 تًزيض الأطفال

تًزيض 

 الأطفال

2012- 

2020 

NPED 

9111 

دكتىراة  - - 2 30 طب وجزاحت الأطفال

تًزيض 

 الأطفال

2012- 

2020 

NPED 

9112 

انعهىو الأساسيت انتً 

نها علاقت بفزع 

 انتخصص

دكتىراة  - - 2 30

تًزيض 

 الأطفال

2012- 

2020 

 
 
 لا ينطبقاختياري :   -ب

كود أو 
رقم 
 المقرر

 اسم المقرر
عدد 

 الوحدات

عدد الساعات 
 الأسبوعية

الفرقة 
 والمستوى

الفصل 
 الدراسي

 عممي تمارين نظري

        

        

        



 
 

 طبقا لما هو مذكور باللائحة محتويات المقررات  :  -5
 كود أو رقم المقرر  :    

 اسم المقرر :
  متطمبات الالتحاق بالبرنامج  :  -6

 فى ماجستير عمى حاصمة تكون ان الأطفال تمريض فى دكتوراة درجة لنيل الطالبة فى يشترط
 الجامعات احدى من الاقل عمى جيد بتقدير بيا المتصمة المواد او الأطفال تمريض مادة

 .الجامعة من بو معترف اخر عممى معيد من ليا معادلة درجة عمى او العربية مصر بجميورية
 ( :*22) مادة

 مادة فى ماجستير عمى حاصل يكون ان التمريض فى الدكتوراه لدرجة الطالب قيد فى يشترط -
 بجميورية الجامعات احدى من الأقل عمى جيد بتقدير بيا المتصمة المواد أحد أو التخصص

 . الجامعة من بو معترف آخر عممى معيد من ليا معادلة درجة عمى أو العربية مصر
 ( :22) مادة*

 -: يمى ما التمريض فى دكتوراه درجة لنيل الطالب فى يشترط
 سنتين لمدة الكمية مجمس موافقة بعد الجامعة مجمس يقره موضوع فى مبتكرة ببحوث يقوم ان -1

 . الموضوع تسجيل عمى الموافقة تاريخ من الأقل عمى
 ( . فييا مناقشتو بعد) الحكم لجنة تقبميا برسالة بحوثو بنتائج يتقدم ان-2
 . المقررة والشفيية والاكمينيكية التحريرية الأختبارات بنجاح يجتاز ان -3

 ( :*22) مادة
 وافق فإذا بو القيام ينوى الذى البحث عن مجملا بيانا التمريض دكتوراه لدرجة القيد طالب يقدم-

 عمى أكثر أو مشرف عين الرسالة موضوع عمى القسم مجمس اقتراح عمى بناء الكمية مجمس
 حالة فى الاشراف فى المدرسين اشتراك ويجوز المساعدين والاساتذة الاساتذة بين من الرسالة

 الامتحان معياد قبل المشرفين أو المشرف موافقة بعد الرسالة تقدم ان يجب المشرفين تعدد
 يسمح ولا الأقل عمى بشير الموعد قبل للامتحان اسمو يقيد ان الطالب وعمى الأقل عمى بشيرين
 .   الكمية مجمس بقرار الرسالة قبمت إذا الا الامتحان بدخول لمطالب

 (:*30) مادة
 الاختبارات جميع في الامتحانات لجنة يرضي ان الدكتوراة امتحان في الطالب لنجاح يشترط-

 .المجنة اعضاء تقديرات باخذمتوسط ذلك حدة عمي اجزائيا من جزء كل في المقررة
 جميع في الامتحان اعاد الدكتوراة درجة مقررات من مقرر اي امتحان في الطالب رسب واذا

 .المقررات
 

 راجع استمارات توصيف المقررات



 
 

 (:*31)مادة
 -.عام كل من ومايو نوفمبر في الدكتوراة درجة في الامتحان يعقد
 (:*32)مادة

. الرسالة يناقش ان دون سنوات اربع من اكثر الدكتوراة لدرجة مقيد يبقي ان لمطالب يجوز لا-
 مناقشة حالة وفي.العذر قبول حالة في سنتين ميمة لمطالب يعطي ان الكمية لمجمس ويجوز
 .الامتحان دخول فرص تطمق وقبوليا الرسالة

 (:*33) مادة
 لمدة اسبوعيا نظري ساعتين عن الدكتوراة دراسة مواد من مادة لكل الدراسة ساعات عدد لاتقل-
 .اسبوع( 15)

 (: *34) يادة

 انًقزرة الإيتحاٌ ودرجاث وانشفىيت والإكهينيكيت انتحهيهيت الإختباراث الأتيت انجذوال تبيٍ

 .انتًزيض فً دكتىراه نذرجت

 القواعد المنظمة لاستكمال البرنامج  :  -2
 

   -في انتًزيض يا يأتً : ذكتىراةيشتزط ننيم درجت ان

  ٍاٌ تقىو ببحىث يبتكزة يٍ يىضىع يقزه يجهس انجايعت بعذ يىافقت يجهس انكهيت نًذة سنتي

 يٍ تاريخ انًىافقت عهً تسجيم انًىضىع. عهً الاقم

 )اٌ تتقذو بنتائج بحىثها بزسانت تقبهها نجنت انحكى )بعذ يناقشتها فيها 

  . اٌ تجتاس بنجاح الاختباراث انتحزيزيت و الاكهينكيت و انشفهيت انًقزرة 

 طرق وقواعد تقييم الممتحقين بالبرنامج  : -8

 التعليمية المستهدفةما تقيسه من المخرجات  الطريقة

 انًهاراث انذهنيت-انفهى-انًعزفت الايتحاٌ انتحزيزي  -1

 انًهاراث انعايت-انًهاراث انعًهيت -انًهاراث انذهنيت -انًعزفت وانفهى انًناقشت انشفهيت نهزسانت  -2

 انًهاراث انعايت -انًهاراث انذهنيت-انفهى-انًعزفت الايتحاٌ انشفهً  -3

 انًهاراث انعايت-انًهاراث انعًهيت -انًهاراث انذهنيت -انًعزفت وانفهى أعًال انسنت  -4



 
 

                                                                                                                                                                                                                                      



 
 

 

 


